

Hebdo Canada

Volume 12, N° 12
le 21 mars 1984

Ottawa
Canada

Pierre Elliott Trudeau démissionne . . .	1
Nouvelle étape dans la protection des habitats de la faune	4
Aide humanitaire à Sri Lanka	4
La chirurgie cardiaque utilise une nouvelle arme : le froid !	5
Économie mixte et péréquation	5
Deux Montréalais se joignent à six Français	6
La France et le Canada émettent un timbre consacré à Jacques Cartier . . .	6
La chronique des arts	7
Nouvelles brèves	8

Pierre Elliott Trudeau démissionne



The Citizen

Après plus de quinze ans comme premier ministre du Canada, M. Trudeau annonce son intention de démissionner.

La nouvelle de la démission de M. Trudeau a eu l'effet d'une bombe dans la capitale fédérale canadienne, le 29 février 1984. Personne ne s'attendait à une telle annonce en cette semaine de vacances parlementaires.

« Avoir dirigé notre grand parti fut l'une des joies de ma vie, mais je pense qu'il est maintenant temps que quelqu'un d'autre relève ce défi », a déclaré M. Trudeau dans sa lettre de démission adressée à la présidente du Parti libéral du Canada, Mme Iona Campagnola.

Un leader estimé

Dans sa réponse, Mme Campagnola exprimait fort bien les sentiments de plus d'un Canadien :

« C'est avec regret, disait-elle, que je me dois d'accepter votre décision de démissionner comme chef du Parti libéral du Canada... »

Votre leadership du Parti libéral du Canada a été un actif remarquable pour le Canada et le libéralisme. La loi historique sur les langues officielles et le rapatriement de la Constitution avec l'enchâssement de la Charte des droits et libertés

permettront à chaque Canadien de toujours posséder un héritage de liberté pour les aider à orienter leur vie. Les succès que vous avez connus au cours de votre mandat deviendront bientôt partie de l'histoire. Cependant, pour moi qui ai travaillé pendant quelque temps à vos côtés, tant au caucus qu'au cabinet, je sais que je parle au nom de chacun des membres de notre parti, quand je dis que nous éprouvons une immense fierté en songeant aux années mémorables où vous avez été notre très distingué leader.

S'il y a eu des moments difficiles en ces temps tumultueux, vous avez su les dépasser...

Le Canada est aujourd'hui une société plus juste et plus civilisée parce que vous avez été notre chef et avez su nous pousser vers l'excellence. »

À la Chambre des communes, les politiciens de tous les partis n'ont pas tari d'éloges à l'endroit de M. Trudeau et de ses réalisations au cours de son « extraordinaire » carrière. M. Brian Mulroney, leader de l'Opposition conservatrice, a déclaré que l'histoire se souviendrait de M. Trudeau comme un chef fort et un



Affaires extérieures
Canada

External Affairs
Canada